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		Le libéralisme est né comme une utopie au sens de Ricœur. De ce fait, utopie de la monarchie absolue, il est devenu l’idéologie du capitalisme. La pensée de Marx est avant tout une critique du capitalisme dont l’essentiel du propos porte sur les rapports sociaux au sein du capitalisme. Son analyse prolonge la pensée libérale en qui concerne la liberté de l’individu. Le stalinisme peut être alors considéré, une fois remis en perspective et dans son contexte historique, comme un avatar du libéralisme plus que la mise en œuvre de la pensée de Marx.    

Liberalism was born as a utopia against monarchy and religion; it became the ideology of capitalism. This essay sets out that Marx’s thought is above all a criticism of capitalism, and therefore it also represents the utopia corresponding to capitalism, described as a “communist” utopia, the main thrust of which relates to social relations within capitalism. In this way he could be consider as a liberal. It is why Stalinism is more an avatar of liberalism rather than a Marxian heritage. 
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